

LA ULTIMA HORA

Subscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 24' " "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
PALMA DE MALLORCA

Redacción y Talleres: Olmos, 2
Administración: Plaza de Cort, 29
Teléfonos núms. 2820 y 1243

Miércoles 17 Febrero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRE

Año XLIV. — Núm. 13.336

La vida se hace difícil en Barcelona

Desde hace 48 horas se combate encarnizadamente en el frente de Madrid. — Siguen los bombardeos de Valencia y de toda la costa de Levante por la escuadra nacional.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 16 de Febrero de 1937:

Ejército del Norte: 5.ª y 6.ª Divisiones: sin novedad con ligero cañoneo. Siguen presentándose en los frentes de estas divisiones milicianos con armamento y gran cantidad de paisanos con sus mujeres e hijos.

8.ª División: En el frente de León el enemigo atacó con alguna violencia algunas posiciones siendo rechazado con bajas vistas. Se presentaron 9 paisanos y 3 milicianos con armamento.

En el frente de Asturias el enemigo después de un violento cañoneo, atacó la línea Oviedo-Escampleado siendo rechazado por nuestras tropas.

Cuerpo de Ejército de Madrid: División de Avila: En el sector de Robledo de Chavela, se tomó al enemigo una posición defendida con parapetos y alambradas, haciéndole 20 muertos y encontrando en los alrededores regueros de sangre que demuestran lo duro del castigo. Se le cogieron 8 lanzabombas, 10 bombas, un trípode de ametralladora y municiones en abundancia.

División de Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: En el frente E. del Jarama, se corrigió a vanguardia la línea de nuestras posiciones, lo que permitió castigar duramente al enemigo. En

Alba Real del Tajo se presentaron 11 personas a nuestras líneas. En el sector de Majadahonda, el enemigo intentó ayer, a las 23 horas un ataque sobre Las Rozas, repitiéndolo a las 3 de la madrugada. Fué rechazado con grandes pérdidas.

Ejército del Sur: En el sector de Córdoba se rechazó un ataque enemigo sobre Villa del Río. En la provincia de Málaga se presentan constantemente en las comandancias militares y puestos de la guardia civil, muchos milicianos y soldados con armamento. En el sector de Ronda, se ha presentado en Ogualaja el bandido Flores Arocha, que capitaneaba un grupo de 20 marxistas. Entregó el armamento de su partida. En Peñarroya, se presentaron 3 paisanos.

Actividad de aviación: En el aire, fueron derribados 3 aparatos de caza, enemigos, perdiendo, por nuestra parte, un avión. En el sector de Granada, se recogió un Potez rojo en un reconocimiento.

Varios aparatos rojos se dedicaron a bombardear poblaciones pacíficas próximas a nuestras líneas de contacto causando bajas en la población civil, casi todas mujeres y niños de las clases humildes lo que demuestra la barbarie de los marxistas.

Salamanca 16 Febrero de 1937. — De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

EN MÁLAGA TAMPOCO PASARÁN

(Del Frente Rojo, 23 enero 1937)

«Cómo se engaña a un pueblo. «No pasarán», repiten epilépticamente los directivos marxistas, mientras zumba ya el motor del aeroplano que ha de facilitarles la fuga. «No pasarán», pero el general Miaja manda a los suyos a Alejandría, Don Julián Besteiro embarca para Buenos Aires y los Sres. de los Ríos y Domingo se aposentan regimiento en el extranjero).

Málaga, de pie como Madrid: «No pasarán». Málaga, como Madrid, se ha puesto en pie de guerra, en alud de sus trabajadores decididos, de sus mujeres, de sus Partidos, de sus Organizaciones. Como Madrid, se batirá con la fuerza y el coraje con que se baten los pueblos viriles, los pueblos civilizados contra la agresión bestial de los verdugos y de los bárbaros.

des ordenar porque no olvidan los españoles que te deben el tener los crucifijos en las escuelas, te deben las madres españolas que en estas escuelas se enseñe la religión católica, y es que te deben Caudillo que nuestros hijos sirvan una bandera que es la que juraron nuestros antecesores, esa bendita bandera que está teñida de sangre... Y es que te deben, Caudillo, la grandeza de nuestra Patria, y es que te van a deber pronto la liberación total, y es que te deben el orgullo de ser españoles. Y es que tanto deben, Franco, que puedes pedir, que por más que pidas nunca te devolveremos lo que hiciste por nosotros.

Recuerdo que ayer dejé a las mujeres vascas en la ermita de la Virgen de Begoña, pidiéndole protección. Ahora aldeanitas vascas vais a travesar Bilbao. En Bilbao, veréis edificios de las grandes industrias, pero no es el mismo Bilbao. Por la calle circulan unos hombres que antes empuñaban el arado, que antes movían el torno de una fábrica y que ahora llevan un fusil sobre su hombro. Por todas partes veréis miseria, desolación, muerte.

En el campo vasco separatista, decid defender a Dios, pero tu sabes mujeruca vasca, que de parte de Dios y por boca de Dios te habla la Iglesia, que os condena. Tú sabes que el separatismo es la mezquindad, es la pobreza. Nuestra España era un diamante de valor incalculable, los reflejos de cuyas facetas alumbran los siglos.

Esta guerra, adeanita vasca, no es de clases, precisamente ha estallado contra ella, predicada por las doctrinas moscovitas, comunistas. En nuestro campo no tenemos más que hombres que cuentan como única fortuna la de su Patria.

Volved a Bilbao y pensad en la tierra vasca, en su grandeza, en su bondad, y veréis como esta tierra vasca os hablará de la España grande, que exaltó a nuestros santos, vuestros navegantes, vuestros generales. Y convencidos ya de corazón y de alma, esta noche decid: ¡Viva España! Y perdonadme que la voz se me vaya un poco, porque en el fondo de mi alma con gran cantidad de orgullo pero con un dejo de amargura, cuando pienso en la agonía de alguien que era carne de mi carne y que decía ¡Viva España!, porque era legionario y porque era soldado. Fueron sus últimas palabras... Y hoy al de-

cirias, tiemblan mis labios: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva siempre nuestra España!
HOY HABLARA MILLAN ASTRAY
Hoy miércoles, a las diez de la noche y por este micrófono de Radio Nacional, el General Millán Astray pronunciará una alocución dirigida a todos los que están en el campo enemigo, para hacerles conocer personalmente el sentir en estos momentos del Generalísimo Franco.

UNA PETICION

El Gobierno Civil de Salamanca nos remite la siguiente nota: Necesitándose menajes con destino a los comedores de niños de Madrid, así como vajillas metálicas de 40 litros en adelante, se ruega a todas aquellas personas que deseen donarlos a este fin, los entreguen en este Gobierno Civil durante los 10 días siguientes al de la publicación del presente aviso. Salamanca 15 febrero 1937.—El Gobernador Civil, Jesús Ferrer Giménez.

PALABRAS DE PEREZ MADRIGAL

Apostillas del señor Pérez Madrigal de esta Delegación de Prensa y Propaganda.—Todavía resuenan en nuestros oídos y seguramente en los vuestros, las palabras magistrales del que es representante y verbo de Falange Española de las JONS. Este 16 de Febrero no podía haber transcurrido sin la gloriosa oportuna del que padeció las persecuciones, vejaciones y latigazos de una democracia corrompida.

El camarada Hedilla, Jefe de la Junta de Mando Provisional de Falange, ha hablado con toda su autoridad de la responsabilidad del jefe, y del acatamiento al legítimo poder, a la jerarquía; de solidaridad, de unidad en el pensamiento nacional.

El jefe provisional de Falange Española que tiene multitud de fusiles virilantes en la avanzada de nuestra soberanía, que tiene multitud de caídos, miles de heridos en los hospitales, no ha dado abrigo ni a una palabra rencorosa, ni a una palabra cruel. El discurso de Hedilla ha sido una llamada a la concordia, una llamada a la tradición española para la continuidad nacional y la formación de un nuevo estado.

Diez y seis de febrero. El discurso del Jefe de Falange, como no podía menos de ser, ha sido el enjuiciamiento doctrinal, altísimo del movimiento histórico del que es pastor y protagonista.

Aquella fecha nefasta en que los verdugos de España se apoderaron del Estado, ha dejado en la historia la huella de una gran ignominia. El Jefe del Estado, era el nefasto Alcalá Zamora, viejo cacique rural, quien vió abierto un camino para hacerse el amo e implantar el despotismo, aprovechándose del caos de la derecha y del caos de la izquierda.

Alcalá Zamora para dar la batalla electoral con las armas duchas en el amaño, en la coacción, dió el poder a Portela, gracias al cual se pudo transformar el triunfo legal de las fuerzas nacionales, el triunfo rotundo de España, en el triunfo forzado violento y punible del Frente Popular.

Una vez instalado el gobierno de ladrones y asesinos en el poder, cometió toda clase de atropellos y aquel mártir de España que se llamó Calvo Sotelo se vió antenado de muerte por el presidente del Congreso Casares Quiroga que manchó su túnica con la sangre inocente de aquel gran hombre. Y se asesinaba a patronos, a falangistas que no se avenían a soportar el ludibrio de un poder público constituido por asesinos. Y es entonces cuando corre la bárbara especie de que las religiosas de Madrid han envenenado con caramelos a la infancia de los trabajadores madrileños.

Y contra el amaño, contra la falacia, contra vuestros crímenes, rojos indignos, se alzó el ejército español. Podéis ser campeones en la injusticia, en la arbitrariedad y en los amaños, pero armas dan el triunfo al valiente y al fuerte.

El discurso del Jefe Nacional de Falange Española de las JONS, es la oración severa, fraternal, noble y tranquila de un hombre que tiene conciencia y que sabe que miles de falangistas obedecerán su consigna, su pensamiento y su palabra de concordia.

Hoy las radios rusas se lamentaban diciendo que la situación de Madrid era desesperada y que Málaga ha sido una lección cruenta; los bombardeos de la aviación y de los barcos fascistas son un trimen. ¿Qué haceis vosotros rojos? No hay remedio, a nosotros nos dejais como los israelitas frente a Nabucodonosor, pero con la diferencia de que aquellos no eran charlatanes, y además que ser israelitas frente a Nabucodonosor es ya una gloria.

Y ahora el grito viril, de aliento y de esperanza.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO
¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!!

LIRICO

La máscara de Fu Manchú
La indómita

La mujer que he creado

JUEVES: Gran acontecimiento

Jeanette Macdonald

EN
MARIETA LA TRAVIESA

HABLA ESPAÑA

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por la E. A. 6 A. F.

A LAS MUJERES DE VASCONIA

Dicen los rojos que el combate en el Jarama continúa, y que las tropas alemanas e italianas marchan en vanguardia. También dicen que estos días han derribado cazas en el sector del Pardo y que en el sector de Usera se dió un golpe afortunado. Puede que sea que algún miliciano que ha caído no se haya hecho ningún daño. Para consolar se de la pérdida de Málaga dice que las tropas y el material eran alemanes, y con este motivo pronostican la pérdida de Madrid que no tendría ninguna importancia por lo visto, porque se gan ellos lo tomarían tropas extranjeras.

Hasta llegan a nombrar los rojos un general alemán que según ellos dirige ciento cincuenta mil hombres provis-

tos de abundante material bélico, que se disponen a tomar Madrid. Seguramente no han pensado el mal efecto que esta falsa noticia causará en las trincheras rojas, ante la perspectiva de una avalancha de 150.000 hombres. No ven que la derrota es segura.

En la España Nacional tenemos un ejército glorioso, que nos ha dado un caudillo. Y es en esa hora cuando con el lema de Dios, Patria, Franco, puesta la fé en Dios, el corazón en España, la esperanza en el Caudillo, responden a su llamada desde los últimos confines de España, desde los pueblos de la montaña y de las villas, desde las ciudades y las playas, desde todas partes, a Ti responden: Caudillo, presente y adelante. Y es que puedes mandar Jefe Supremo de España, y es que pue-

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores: Hoy he estado todo el día en Salamanca y he llegado a las 9 y media y seguidamente he tenido que recibir algunas visitas que tenía obligación de recibir y como ha sucedido varias veces, he tardado en venir al micrófono.

Hoy, como el tiempo apremia, solo voy a comentar el parte rojo, por lo cual molestaré a ustedes poco esta noche. El parte oficial y las radios rojas hablan de la grandiosa manifestación celebrada en Valencia a consecuencia de la derrota sufrida en Málaga. La noticia merece ser comentada. Tanto la prensa como las radios anunciaron al público que debían acudir todos a la manifestación pues serían considerados como facciosos los que no acudieran y ya saben todos lo que significa pasar por faccioso con esta canalla. Dicen que con motivo de la caída de Málaga, han conseguido ponerse la opinión de su lado y piden todos el mando único y también la formación del ejército popular; pero yo creo que no puede ser así y que la manifestación debió ser algo movida y no debían experimentar todos la misma opinión puesto que había sido organizada por la UGT que como es sabido, no está muy de acuerdo con los elementos de la FAI y la CNT aunque lo digan todas las radios oficiales y los partes. El gobierno de Valencia no tiene autoridad sobre dichos partidos.

Desde que se asesinó a Durruti, los elementos componentes de su partido no están de acuerdo con los elementos del gobierno de Valencia ni con Rossemberg y han declarado que no están dispuestos a admitir ninguna autoridad rusa ni de nadie.

Dice otra radio que la grandiosa manifestación ha demostrado que la opinión de toda España está en favor de los marxistas. Realmente la opinión de los marxistas está en ganar la guerra; pero como con este gobierno no quieren ir a ningún lado, tendrán que venir otros que gobiernen. Toda esta manifestación no tiene otro objeto que engañar a la opinión mundial que parece que después de la derrota sufrida por los marxistas en Málaga, no ha hecho mella en dicha opinión extranjera, puesto que empiezan a darse cuenta ya de que todas estas manifestaciones son forzadas y que la opinión no está con ellos.

El ministro de Estado Vayo ha dicho que todo el que no obedezca el mando será considerado como traidor. La situación en que se encuentra ahora Madrid es crítica, sobre todo desde que nuestras tropas están operando en el Jarama y Tajuña y son muchos los que creen que en la batalla que se libra en aquellos alrededores puede librarse la definitiva para la posesión de aquella capital. Puede decirse que las comunicaciones con Valencia están cortadas, quedándoles solo alguna de 3.º o 4.º grado, carreteras que también quedarán cortadas muy pronto. Madrid no podrá recibir víveres ni municiones de ninguna manera. El General Miajas ha solicitado refuerzos urgentemente y yo le aconsejaría empezara a recoger sus trapitos y marcharse corriendo hasta los Pirineos y deje la frontera y escuche este aviso que le da un amigo.

El periódico "The Times", dándose cuenta ya de la situación verdadera por la que atraviesa España y sobre todo después de lo ocurrido en Málaga, ya no nos llama rebeldes, sino que dice: La opinión general, está con los nacionales y por muchos esfuerzos que hagan los gubernamentales para recuperar las posiciones que en manos de los nacionales han caído, serán inútiles. También tengo noticias de que un miembro de la Cámara de los Comunes se expresará mañana en la reunión de dicha Cámara de una manera en la que piensa pedir que cuanto antes se entablen negociaciones por parte del gobierno

inglés para el reconocimiento inmediato del Gobierno del General Franco, fundamentándose para ello, en la mayor corriente política que existe en la zona dominada por los nacionales que puede beneficiar la política inglesa. Se funda también, en que en donde existe mayor tranquilidad es en el terreno dominado por los nacionales los cuales representan las cuatro quintas partes de la población. Se nota, por lo tanto, un cambio en la opinión extranjera, la cual empieza a venir en favor de los nacionales.

El gobierno de Cataluña al prohibir las manifestaciones, piensa también prohibir las radios de la FAI y CNT. Pobrecitos, con lo divertido que resultaba escuchar sus emisiones, siempre desprovistas de fundamento y obra siempre de su inventiva.

La radio Jaén, decía ayer que se hallaban a 3 kilómetros de Córdoba y yo digo hoy, que deben estar a dos kilómetros porque, al menos, en el día de hoy deben haber avanzado un kilómetro. Con las ganas que debe tener Antonio Jaén de entrar en la Ciudad de los Califas, pero ¿había cuando va a seguir con sus mentiras esa canalla roja?

Los pobres se ven tan mal que ya empiezan otra vez con sus barbaridades para ver si logran que Inglaterra se pongan a su lado. Para ello, han bombardeado dos destroyers ingleses y por cierto, que no había terminado el bombardeo, cuando ya daban la noticia por la radio y es casi seguro que no habían llegado los aparatos a sus bases; pero ¿es que se creen que el gobierno inglés es como el suyo? El gobierno inglés está con puesto de hombres de criterio. No de idiotas como el gobierno de Valencia.

Se quejan de que nosotros hayamos bombardeado Port Bou y nuestros barcos a Barcelona y tratan a nuestra escuadra de criminal y en cambio la infame aviación marxista, ha bombardeado Mérida en cuya población, ha causado varias víctimas, 3 militares, 4 mujeres y 3 niños y en Navalmoral, ha causado también varias víctimas; pero ningún militar sino solamente mujeres y niños. Es una canallada lo que hacen nuestros aviadores cuando van a bombardear Madrid; pero allí tienen ellos aviación para defenderse, lo que no hacen; pero en cambio, van a bombardear Mérida y Navalmoral, donde saben que no existen defensas contra la aviación. Ahora voy a decir un camello: Gloria a los caídos. Fe y esperanza. Supongo que Vds. no lo habrán entendido ni yo tampoco.

El General da lectura al parte terminada la charla.

NOTA.— Continuaron anoche las interferencias por cuya causa no podemos dar más que fragmentos de la charla pronunciada por el ilustre general.

Lo que dice la prensa roja

UN ENTREFILETE VERAZ

Leemos en "El Mundo Obrero", correspondiente a 28 de enero el siguiente entrefilete:

"El pueblo tiene las armas; los campesinos, la tierra; los obreros el control de la producción. Esta es nuestra democracia."

Los campesinos tendrán la tierra, es decir, el trabajo, pero los productos de la tierra no los tienen los campesinos. Lo ha confesado el mismo Ministro de Agricultura de la república de Valencia; lo acreditan las revueltas de campesinos en Tarragona y Alcoy. Y en cuanto a esto de que el pueblo tenga las armas, la radio C. N. T. a las 17'30 del día 16 emitía la siguiente orden: "El Ministro de la Gobernación ha dispues-

to que se entreguen todas las armas largas y cortas."

EL OCASO DE LOS DIOSES

Ortega y Gasset, Unamuno y Marañón fueron los tres cerebros de la segunda república española. Unamuno ha muerto en Salamanca, Ortega se halla silencioso y aterrado en París, Marañón ha cruzado también la frontera. "El Mundo Obrero", le dedica las siguientes frases:

"El hijo de Marañón viene a la España fascista. Un cretino más poco importa al mundo. En cuanto al padre, conviene recordar que salió de España con un carnet sindical. Un carnet conseguido en virtud de la buena fe o la despreocupación ajena."

CAMINO DEL MANDO UNICO

En "Mundo Obrero", se publica una sección de denuncias titulada "Del Frente y la Retaguardia", que es una manera de consultorio de las soploneñas. De ella entresacamos lo siguiente, no dudando que lo del mando único, por este camino, será un hecho entre los rojos... antes de los cien años.

Comisario de Guerra de... frente de Madrid.—Es conveniente hagáis un trabajo sobre lo siguiente: aquí, cuando está todo arreglado, surgen, que les parece muy bonito

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

En la Cámara de los Comunes se habla de la guerra civil española

A una pregunta formulada por un miembro del partido laborista, sobre la participación de varios barcos de la escuadra italiana en la conquista de Málaga, lord Cambrone que ocupa el cargo de Mr. Eden por ausencia de éste, ha declarado que el gobierno inglés no tiene ninguna comunicación en este sentido, pero en cambio tiene referencias de que lo mismo en Barcelona que en Madrid hay una cantidad respetable de soldados rusos. Refiriéndose a otra pregunta sobre las colonias, lord Cambrone dijo que seguía manteniendo el criterio formulado desde hace tiempo de que ningún territorio que esté bajo la bandera inglesa sería entregado a otras potencias.

Impresión del día en el campo internacional y en el nacional

Al tratar de reflejar la impresión del día de hoy, hemos de hacerlo desde dos puntos de vista: el nacional y el internacional, considerados, ambos naturalmente, desde el tamiz de nuestra guerra.

En el campo internacional, lo destacado es la noticia que llega hasta nosotros, que es la siguiente: Dos destroyers ingleses que iban de Gibraltar rumbo a Málaga han sido atacados por varios aviones rojos al servicio de Moscú, viéndose obligados los navios británicos a utilizar en su defensa los cañones antiaéreos. La radio alemana que da tal noticia señala la importancia de que, por primera vez, en la guerra española, unos buques de nacionalidad inglesa se han visto obligados a utilizar sus armas ofensivas para repeler un ataque de nuestros enemigos. Aquellos mismos que, a sabiendas, dieron la orden desde el ministerio de Gobernación de asesinar al insigne Calvo Sotelo; los que ordenaron el bombardeo de la embajada británica en Madrid para después atribuir la canalla a los nacionalistas, han sido ahora los que, desde las más altas esferas del poder, han dado orden de bombardeo contra unos buques que, cuando no sea por otro motivo que por llevar pabellón extranjero, son dignos del respeto de todos. Por primera vez, Inglaterra se rebela contra la injusticia roja. ¿De qué sirve tanto comité de no intervención y tan-

como está todo y aparecen un buen día hechos comandantes.

En Sanidad del Partido (Sanidad Militar), cuando todo se arregló bien, un buen día vino un señor que no conocíamos; le gustó la situación, y sin decir nada se marchó, para aparecer a los dos días como comandante de Snidad destinado aquí, a pesar de estar la plantilla cubierta.

Un antifascista. — Al inaugurarse vuestra sección titulada "Correo del Frente y de la Retaguardia", he tenido el gusto de escribiros una palabra solamente, y es ésta: ¿qué hacen esos coches a las puertas de los cines y cafés, mientras faltan coches para la evacuación y el transporte de material alimenticio?

HEROES

En el número correspondiente al día treinta de enero, en la sección "Héroes", leemos lo siguiente:

"Cecilio Arregui— "Era obrero cantero y militante revolucionario.

"Ahora es jefe de Estado Mayor en el sector del Guadarrama".

Felicitemos al Sr. Arregui por sus rápidos ascensos, y felicitamos al sector del Guadarrama en el que preste sus servicios el flamante jefe. A los que no podemos felicitar es a los milicianos que sirvan a sus órdenes.

ron que la situación en Madrid, es gravísima a consecuencia de que los rojos luchan con una gran falta de armas y municiones. Añadieron que hace 4 días se registraron grandes manifestaciones porque la población madrileña se muestra hostil contra los milicianos extranjeros que allí se encuentran.

Se avanza en el frente madrileño

Gibraltar.— Una división nacionalista, al SE. de Guadalajara, ha ganado terreno habiendo ocupado otros dos puestos sobre el Jarama. Se cree que la falta de víveres obligará a la población de Madrid, a rendirse. En la carretera Madrid-Valencia, fué copado un convoy de 20 camiones con víveres que se dirigía a la capital de España. La caravana fué dispersada por la artillería nacionalista. La mayoría de camiones fueron destruidos y el resto tuvo que regresar a Valencia.

Daños en la capital

Madrid.— Un corresponsal de la Agencia Havas en esta población comunica que se están haciendo los trabajos necesarios para reconstruir el pavimento de la capital. Los barrios occidentales presentan un aspecto desconsolador, como consecuencia de los bombardeos nacionalistas. En las calles se ven honduras de 15 metros de anchura por 13 de profundidad. Edificios de 13 pisos se ven derruidos.

Comida para los refugiados

Londres.— El gobierno inglés ha concedido autorización para el transporte de alimentos en buques británicos para los numerosos refugiados en Almería. Tales alimentos serán transportados desde Alicante.

Actividades de la aviación

Madrid.— Un comunicado del gobierno rojo dice que los buques nacionalistas "España", y "Velasco", con una trainera vigilan constantemente las costas republicanas sin realizar ningún acto ofensivo.

No más milicianos

París.— El gobierno francés se preocupa de ultimar las propuestas que permitan prohibir definitivamente el envío de voluntarios a España. Los proyectos se asentarán sobre los tres puntos siguientes: Cierre de la frontera de España con los refuerzos necesarios para la fiscalización: vigilancia estrechísima de puertos y aeródromos; supresión de las agencias de reclutamiento.

Más y más dificultades entre los rojos

Radio Castilla Burgos:

Barcelona.—La vida se hace cada día más difícil en esta ciudad. Como consecuencia de la falta de hulla únicamente se facilita dos horas de gas por la mañana y dos por la tarde. Cuando un gran gentío, especialmente integrado por mujeres, formaba cola ante una panadería, unos desconocidos hicieron fuego resultando una mujer muerta y otra herida. En la calle de San Gregorio se produjo también otro tiroteo, resultando varios heridos.

De Madrid comunican que en uno de los últimos combates en el sector de Carabanchel, ha resultado muerto el jefe de la 5.ª brigada internacional. El general ruso Kreen ha sido nombrado generalísimo de las fuerzas que defienden Madrid, en sustitución del general Kleber. El periódico "El Socialista", se lamenta de tal sustitución, pues dice que Kleber era un buen soldado que no engañaba a los madrileños.

La aviación lanza proclamas

Almería.—Un avión nacionalista voló muy bajo sobre la ciudad lanzando miles de proclamas en las que se invita a la población a rendirse y sumarse a la obra de la nueva España. En otras hojas dirigidas a los obreros se hace destacar el carácter

inimentemente social que tendrá el nuevo estado español.

Barcelona.—Ante la enorme cantidad de refugiados que en forma de verdadera avalancha llegan a esta ciudad, los dirigentes marxistas han decidido crear un nuevo sello para los refugiados cuyo empleo es exigido.

Noticias de fuente extranjera

Radio Milán: Roma.—Varios periódicos de esta ciudad publican en primera página los títulos: "Desde hace 48 horas el combate encarnizadamente en el frente de Madrid...". Continúa el avance de la columna hacia Almería... Esos títulos no nos sorprenden como tampoco nos sorprendería la noticia de la caída de Madrid y la ocupación de Almería. Los rojos en el frente de Madrid, opusieron encarnizada resistencia a las tropas nacionales, habiendo efectuado los rojos un contraataque en el sector del Jarama, siempre rechazados por los nacionales que aniquilaron una brigada internacional. En un combate aéreo llevado a cabo en el Jarama, la aviación nacionalista derribó a dos aviones rojos.

En las calles de Madrid se producen graves incidentes; desde las líneas nacionalistas se oyen continuos tiroteos en la capital. La columna motorizada de Almería ha entablado combate con los defensores de la ciudad. Los navios nacionalistas bombardearon intensamente la costa de Almería. Los rojos efectuaron un contraataque contra Motril, siendo rechazados durísimamente por los nacionales.

La plácida ciudad de Valencia, ha perdido su tranquilidad. La escuadra nacionalista bombardea diariamente la ciudad, huyendo el Canallero hacia los pueblos interiores sin acabar

el discurso. Resultaron numerosas víctimas, siendo destruída e inutilizada la estación ferroviaria.

Las reuniones del subcomité de no intervención

Londres.—En la tarde de ayer continuó sus trabajos y reuniones iniciados anteayer el Subcomité de no intervención en los asuntos de España.

El representante de Italia insistió una vez más en la necesidad de llevar a la práctica el control de armamento y de voluntarios ya que no debe ser pura palabrería lo que manifestaron en su día las naciones que iniciaron la idea del control. A tal proposición se adhirió totalmente el representante alemán y hasta el delegado ruso aceptó la proposición italiana.

Entre los acuerdos tomados figuran que en la medianoche del 20 de Febrero corriente comience a regir la prohibición de recluta y salida de voluntarios extranjeros para España, como también que en la medianoche del 6 de Marzo próximo comience el control de fronteras.

No obstante, como Portugal se niega a admitir delegados extranjeros en sus fronteras con España, el Subcomité de no intervención celebrará nuevas reuniones para tratar del asunto.

La prensa portuguesa protesta enérgicamente contra el control marítimo que se pretende establecer en la frontera española-portuguesa.

Tal protesta ha coincidido con la nueva reunión del Subcomité de no intervención en los asuntos de España de Londres, en que se pretendía lograr de Portugal que no pusiera dificultades al control internacional en la frontera de Portugal y España.

consistentes en jabón, productos químicos, aceite lubricante, sardinas, películas bacalao, legumbres, papel de fumar, drogas, pinturas y otros.

BUQUES DE GUERRA Ayer tarde se hizo a la mar un crucero francés que se hallaba fondeado en la bahía por lo tanto a las dos de la tarde quedaba solo un crucero inglés.

Día del Niño

Mañana a las cuatro tendrá lugar en el Salon Mallorca la sesión Infantil que organizadas por la Comandancia Territorial de Flechas se irán celebrando todos los jueves.

Esta promete verse muy animada ya que a ella asistirán los niños de varios colegios, que han declarado la tarde de los jueves como día de asueto para que los escolares puedan asistir a dichas funciones.

«Diez minutos semanales»

Hoy, miércoles, el médico y falangista Lorenzo Villalonga, en su charla semanal ante el micrófono de Radio Mallorca, desarrollará el tema «Fascismo y Fronteras».

A los Padres de Familia

AVISO IMPORTANTE

Las Asociaciones Católicas de Padres de Familia celebrarán el próximo domingo día 21 el primer Día de Retiro de los correspondientes al año actual.

Los actos se celebrarán en la Iglesia de Montesión de Palma y dependencias anejas, y serán los siguientes:

Por la mañana: A las 10'30. Santa Misa. Exámen práctico.

A las 11'30. Consideración sobre "Los tres grandes amores del padre de familia": Dios, la Patria, la Familia". A las 12'15: "Via-Crucis", por el patio.

A la 1. Comida. Por la tarde. A las 2'30. Breve lectura y conferencia sobre "Deberes del padre católico de familia en los momentos actuales".

A las 3'30. Pequeña Asamblea. A las 4'30. Exposición mayor del Santísimo Sacramento. Rezo del Santo Rosario. Oración por la paz de España. Reserva y Bendición solemne.

ADVERTENCIAS Primera.—Por medio de este aviso quedan invitadas todas las Asociaciones de los pueblos y los asociados de la de Palma.

Segunda.—La comida costará tres pesetas; se previene empero que es preciso encargarla en el local social (Zavellá, 17), antes de las doce del próximo sábado.

Tercera.—Al acto de la tarde en la Iglesia quedan invitadas las familias de los asociados y en general todos los fieles.

Cuarta.—Se suplica encarecidamente a todas las Asociaciones legalmente constituidas o en trámite de constitución, que envíen nutrida representación al Día de Retiro.

Patronato del refugiado

Han quedado abiertas al público las oficinas de este «Patronato», instaladas en la planta baja de la Excma. Diputación Provincial, poniéndose en conocimiento de todos los actuales refugiados la obligación que tienen de pasar por dicha Oficina en el plazo de 8 días, para la formación del correspondiente Censo-Registro, así como para enterarse de los beneficios y servicios que el Patronato se propone establecer a su favor.

Frente a la eventualidad de la posible llegada de refugiados, se ruega a cuantas personas o familias, se hallen dispuestas a acoger uno o más de ellos en su casa, contribuyendo en tal forma a secundar la iniciativa de la Autoridad Gubernativa, se pasen por este Patronato, al objeto de que él mismo pueda tener en cuenta tales ofrecimientos parciales en la distribución oportuna de aquéllos.

Al mismo tiempo se ruega al vecindario de Palma, se sirva dejar una nota con el número de somiers, mantas, ropa de cama, colchones y almohadas, que estén dispuestos a facilitar para la habitación de los locales destinados a los refugiados durante su estancia en esta y recibir instrucciones para su entrega.

Falange Española de las J. O. N. S.

De orden del Jefe Territorial se comunica a todas las personas o entidades que tengan créditos a cobrar de Falange Española presenten a la Jefatura Territorial, Cuartel Ruiz de Alda, (Consulado del Mar), facturas o copias de las ya presentadas, en el bien entendido que transcurrido el plazo de ocho días a partir de la publicación del presente aviso, no se admitirá reclamación sobre créditos pendientes de pago.

Palma 13 de Febrero de 1937.—El Intendente General, JOSE GRIFOLL.

LA BIBLIOTECA DEL «BALEARES»

Respondiendo el público a nuestro llamamiento para que nos remita obras con que formar una biblioteca que ofreceremos en nombre de esta provincia al crucero de la armada nacional «Baleares», iniciativa que ha merecido la aprobación de nuestra dignísima primera autoridad militar, hemos recibido ya diversos donativos, de los cuales damos cuenta a continuación, así como iremos haciéndolo oportunamente de los sucesivos envíos que vayamos recibiendo.

Conviene que los remitentes tengan presente que la biblioteca va destinada a un barco de guerra y que hay obras que podrían no ser consideradas adecuadas para ella por la autoridad que en su día haya de recibir el obsequio, lo cual exponemos a la discreción de los que hayan de colaborar a nuestra iniciativa.

OBRAS RECIBIDAS

Tres ejemplares de «El Dibujo-Orientaciones», por Rosselló Gil, remitidos por su autor.

«Folklore y Costumbres de España», Editorial A. Martín, Barcelona, tres tomos, remitidos por don Juan Martorell Monar, Comandante de Intendencia.

«La prosa del amor y Adios a la felicidad», novelas, por Fernando Franco Fernández; «El Ideal de España», por Juan Vázquez de Mella; «Magali» (novela) por M. Dely; «La Mujer Fuerte», por Gabino Tejada; «Las dos golfas» (novela), por Pierre Descourcelle; «Nosotras y ellos», por María de la Peña; «La vida a los veinte años» y «El Doctor Servans» (novelas), por Alejandro Dumas; «El Metje Nou», por Miguel Puigserver; «Arte de servir a Dios», por Alonso de Madrid; «La Ciutat de Mallorca», por Miguel S. Oliver; y «Gent de Montanya», por Vicens M. de Gisbert, total once tomos, remitidos por D.ª María Consuelo Rodríguez de Rivas, viuda de Escat.

«Guía Industrial y Artística de Cataluña y Baleares», un tomo, remitido por don Aurelio Villó.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 18 de Febrero de 1937:

Jefe de día.—Teniente Coronel Infantería don Antonio Rosselló Balle. Imaginaria.—Id. id. id. don José Ferrer Ibañez.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

Edicto

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES.

HAGO SABER: Con el fin de conocer a la mayor brevedad los elementos que se pueden fabricar en esta Isla e Ibiza, necesarios para el Ejército, y que se refieren lo mismo a la parte de material de guerra y piezas sueltas del mismo, que a polvoras, explosivos, productos químicos, productos antiguos, desinfectantes, farmacéuticos, vestuario, equipo, material sanitario gases, vendas y algodones, filosedas, lonas, lubricantes, etc., etc., así como productos empleados a su vez como primeras materias para la fabricación de otros; todos los

industriales que estén en condiciones de poder fabricar o proporcionar alguno de los citados elementos u otros que tengan utilidad para el Ejército, remitirán en el plazo de ocho días, a contar de la publicación del presente Edicto, a la Comisión de Movilización de Industrias Civiles de Baleares, (Parque de Artillería, Mar, 4), relación jurada de los productos o elementos que pueden poner en fabricación inmediata con las primeras materias que ellos posean o que puedan encontrar dentro de estas Islas, o proporcionar ya fabricados. Los que por falta de primeras materias no pueden empezar la fabricación, indicarán de una manera concreta y precisa que cantidad de materia prima le es necesaria y si cuentan con medios de proporción de la del territorio liberado o de otra procedencia, directamente, por medio de sus representantes o agentes, o si por el contrario, es indispensable la intervención de mi Autoridad para proporcionársela.

Comunicarán también de una manera concreta la producción por jornada normal de trabajo; si cuenta con personal suficiente para ello y si se puede establecer en sus establecimientos la jornada doble o triple. Igualmente pondrán de manifiesto cualquier dato que como industriales crean necesario y del cual no se haga referencia en este Edicto.

Las dudas que puedan surgir y datos que crean necesarios los interesados deben solicitarse de la Comisión de Movilización de Industrias Civiles de Baleares.

Palma de Mallorca, 16 de febrero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, TRINIDAD BENJUMEDA

Alcaldía

UN RASGO DE HONRADEZ

Al visitar al señor Alcalde nos ha dicho que esta mañana se le había presentado el niño de 10 años Miguel Salom domiciliado en la calle del Socorro número 73-3.º entregándole una cartita conteniendo unos miles de pesetas y varios documentos que había encontrado en la vía pública.

El señor Alcalde ha elogiado la honradez de este niño que de tal manera se ha portado.

DEVOLUCION DE VISITAS

El señor Zaforteza esta mañana ha devuelto la visita al nuevo Comandante de Marina señor Basterrechea.

El señor Alcalde nos ha dicho que sabía había cundido alguna alarma con motivo de un embarque de corderos realizado uno de los pasados días.

No hay motivo para tal alarma, ha dicho, ni para pensar en aumento de precios, pues es sabido que en épocas normales son embarcadas importantes partidas de dicha clase de ganado sin que para nada afecte ello al consumo de la población pues quedan remanentes más que necesarios para el abasto público.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES

ASOCIACION DE BENEFICENCIA

Caja General de Ahorro Popular.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 10.º de los vigentes Estatutos de esta benéfica Asociación y por acuerdo de la Junta Protectora, se convoca a la Junta de Patronos a la reunión que se celebrará el próximo día 24, a las cuatro de la tarde, en primera convocatoria, en el local social, calle de Ramón Lull, núm. 2, y subsidiariamente a segunda convocatoria para el día siguiente a la misma hora.

Los Patronos que deseen concurrir a la reunión deberán recoger, con 24 horas de anticipación, la correspondiente papeleta de asistencia, que les serán facilitadas en las Oficinas del Establecimiento todos los días laborables, de nueve a una, sin posible subrogación.

Palma 13 de Febrero de 1937.—El Presidente, Miguel Rosselló.

Ford modelo 1936

Se vende por tener que sustituir su dueño. Casa Gomila, Av. Antonio Maura, 13 (1575)

Noticias de Palma

Consejo de guerra

Ayer tarde a las cuatro reunióse nuevamente el Consejo de Guerra actuó en la vista de la causa, contra Qués, Jaime, Matheu y Darroca.

Abierta la sesión, se ordenó la entrada de los procesados en la sala, contestando éstos, a las preguntas que les dirigió la presidencia, que no tenían nada que manifestar.

El Consejo seguidamente se reunió en sesión secreta para deliberar y emitir sentencia, que no será firme hasta que haya sido aprobada por la Autoridad Militar.

Alarmando uno de los conceptos que se trataban en el extracto del apuntado que publicábamos anteayer, hemos de ampliarlo diciendo que consta de aquello que se quiso captar la cooperación del señor Eyaralar, a base de verle un alto cargo en el ramo de Instrucción Pública; pero sin señalar una actuación política del expresado señor.

Gobierno Civil

Una comisión de obreros de la Fábrica de don Pedro Estrañy, ha entregado en el Gobierno civil la cantidad de 932'70 pesetas para que ingrese en los fondos del Paro Obrero, donativo que hacen bajo el título de «Carnaval 1937».

El Sr. Gobernador les recibió en su despacho y les dijo: Estoy muy contento de este donativo por lo que representa, pues la solidaridad no representa nada, pero significa el esfuerzo que todos hacemos para la reconstrucción de la nueva España que queremos edificar. Yo quiero que todos comprendieran bien la nueva España no es partidista, la nueva España no va contra el otro, que no va contra el capitalista; la nueva España que no necesita captar las simpatías de los obreros, como hacen los políticos de la antigua España para que luego sirvan de pedestal para lograr los altos puestos a que les impulsan su egoísmo y su codicia.

La nueva España se medirá a las horas por su trabajo; éste será el patrón que nos mida a todos por

igual, nosotros queremos que la nueva España sea activa, que cada uno viva de su trabajo, que lo único que distinga a los hombres sea su laboriosidad.

De lo que será la nueva España pueden formarse cargo con sólo extender la vista por toda Mallorca y ver lo que se ha hecho, y hace, con el problema del Paro Obrero, sin algaradas ni fantasía alguna.

Y ya saben estoy aquí para ayudarles en todo aquello que me necesiten; no tengan ningún reparo, pues aquí no hay ningún Gobierno de ningún partido, sino una nueva España completamente nueva, que no tengamos luchas de clases ni huelgas destructoras de la Economía Nacional, y que los españoles hermanos nos unamos para reconstruir a España, por Dios, por la Patria y por Franco.

Nombres de las personas que han entregado su donativo de «Carnaval 1937», en éste Gobierno Civil:

Don Joaquín Dale 5 pesetas y dos décimos del número 427; don Luis Rosselló Sendra, 25 pesetas; don Pedro J. Morell, 10; don Guillermo Dezcallar, 25; don Ramón Balet (ganancia cine infantil) 15; don Pedro Estrañy, 1000; don Ernesto Guardia, 25; Personal obrero de la fábrica de Pedro M. Estrañy, 932'70; don Juan L. Pallicer Grau, 25; don G. Adrover Marqués, 10.

En el Puerto

Procedente de Sevilla ha entrado en el puerto esta mañana, el vapor correo italiano «Citta di Bengasi» con pasaje, carga y el correo.

Esta tarde a las 4 saldrá para Génova el vapor mercante italiano «Guido Brune».

Para Génova saldrá también esta tarde el vapor correo «Citta di Bengasi», con pasaje y correspondencia.

Para Hamburgo debe salir esta tarde con carga general el vapor mercante alemán «Savona».

TRAFFICO Durante la mañana de hoy se ha procedido a la descarga de las mercancías que procedentes de Sevilla ha traído el vapor «Citta de Bengasi»,

Las revoluciones y sus reductos

Que la guerra en los campos de batalla la tiene ganada el Ejército español es cosa que nadie se permite ya dudar: ni en nuestro campo ni en el republicano. Será el nuestro un triunfo de las ideas católicas, una nueva victoria de la universalidad de nuestro pensamiento, sobre los particularismos revolucionarios, algo que tendrá una resonancia mundial o, mejor dicho, una eficacia mundial. Pero mucho habremos de aplicarnos todos cuantos sentimos la emoción histórica de la hora de la paz para hurtarnos a las emboscadas que se nos han de urdir, a los lazos que se nos han de tender, que no en balde tendremos en frente, maltruchos, pero enormemente fuertes todavía, enemigos potentes con aliados en nuestras filas y disponiendo aún de un caudal de doctrinas que, bajo apariencias de benignidad, poseen una fuerza de corrosión difícil de contrarrestar a poco que comiencen a insinuarse y extenderse. Por eso los propósitos, ya conocidos del generalísimo Franco, de organizar la sociedad y de defenderla contra la polilla democrática que la pulveriza, reduciéndola a una suma de unidades individuales, nos parecen indeclinables. Tiene razón el "Génesis", con Rousseau: el hombre propende al mal y viene al mundo agobiado por un pecado de origen. Por afirmar lo contrario la democracia, para quien la sociedad es tan mala como bueno el individuo, significa —conforme escribió Antonio Sardinha— la revolución permanente. "Y —afirma también el ilustre pensador—, porque el hombre es malo y la sociedad la encargada de reprimirle y de corregirle, el cristianismo, al contrario de la democracia, constituye la razón eterna de todo orden legítimo y de la legítima autoridad."

Traducir ese orden cristiano en un orden político, no es ya sino la empresa de los salvadores de España, quienes deberán pensar que tienen en sus manos no una arcilla que modelar, conforme a fiebres inspiradoras de momento, sino una actividad rectora que ejerce con respecto a pautas eternas y a conceptos de orden y de legitimidad ineludibles. "La actividad humana—ha dicho Paul Bourget—tiene por norma la duración: toda creación benéfica supone la madurez por el tiempo. La prueba por lo que concierne a las instituciones y a los países, la da la Historia, y por lo que respecta a los organismos, la Biología."

Y aquí viene el momento de contar con que la Revolución, derrotada en lucha campal, se refugie en sus reductos, repita el caso de encerrarse en algún nuevo Madrid, que, como el auténtico, no queramos tampoco destruir, y esa vez no por un imperativo de conciencia, sino por simples supersticiones ideológicas, restos de un bagaje pretérito, al que no todos los españoles han sabido renunciar todavía. Pero, ¿acaso no es este el escollo con que se tropieza a la salida de todas las revoluciones? ¿Podríamos imaginar que una subversión de años puede borrarse como se borra con la esponja el cálculo escrito en el encerado del aula? Lo de renegar las consecuencias y no renunciar a las premisas, ¿no es algo, desgraciadamente, muy humano, y, sobre todo, muy español? Todos esos republicanos llamados conservadores, hoy proyectados por el temor al otro lado de las fronteras o disimulados dentro de España donde pueden, por obra y gracia de un mimetismo instintivo, ¿no esperan el momento oportuno, ayudados por el dinero, judío o por los efectivos masónicos, para reatar el hilo roto de sus intrigas y volver, aparentemente, por los fueros de una justicia social, que nuestro cristianismo no puede regatear en ningún caso, para tornar a colocarse en las encrucijadas de la política? Esta misma diferenciación que muchas gentes vienen haciendo ya, con reiteración sospechosa, entre "marxismo", y "república", ¿no parece querer llevarles a la conclusión del enfermo alcohólico, que al salir de una crisis

de "delirium-tremens", le dice a su médico: "ordéneme cuanto quiera, menos que deje de beber."

Porque ya hemos visto con qué relativa facilidad en la Francia los derechos del Hombre y en la Rusia de los del Estado, se renunció a la Libertad, con mayúscula. Pero del otro falso postulado de la Igualdad, ¿podríamos decir lo mismo? Este sí que es un escollo terrible. Con igualdad no se puede jerarquizar la sociedad; es imposible ni pretender siquiera esbozar su organización. La igualdad es la antesala de la anarquía. Felipe Igualdad llegará al regicidio, suprimirá al jefe de la Nación y ésta se disolverá en una orgía sin autoridad de nadie. Pero el año del golpe de Brumario, un agente de los Príncipes puede exclamar aún: "Las dulzuras de la Igualdad son tal vez el único fruto de la Revolución que todavía conserva la multitud." Por esta aureola, Babeuf, el creador del partido de la "dicha común", y cuyos afiliados se llamaban los "iguales", arrastraba materialmente a los obreros y en el "club del Panteón", les vemos ya reunidos con aquellos jacobinos desahuciados por el 9 termidor y reanimados por el 13 vendimiario, y que se llaman ellos mismos "los únicos

republicanos... Estos son los peligrosos; y aquellos otros que no desisten de la experiencia de la República realizada con gentes honestas, que son casi siempre quienes no quieren la Monarquía por motivos de vanidad personal, ni el comunismo, por razones de interés material.

Alejar al individuo del festín gubernativo, esta es la labor esencial, pero difícil. El llorado Calvo Sotelo divulgaba elocuentemente su fórmula de cambiar al pueblo privilegios políticos por justicia distributiva; esto es, de gobernar "para él, y no por él". He aquí otra superstición difícil de desarraigar y que solamente la autoridad de un régimen histórico o que se dispone para serlo puede lograrlo. Las dificultades las vivió ya la Francia, que se preparaba para derrotar al Directorio con la espada de Bonaparte. Estaba—escribe Madelin—asqueada de la República, sin volver a la Realeza, y del sistema electivo, pero sin renunciar a la "soberanía popular". Y este estado de indecisión lo fomenta el héroe de Marengo, quien, entre elogios a la Monarquía francesa, alabanzas de la capacidad educadora de las órdenes religiosas y apelaciones a un nacionalismo situado por encima de los partidos irá logrando pacientemente el "ralliement", de ciertos elementos católicos y monárquicos, para poder exclamar todavía, en 1811, que él "respetaba los resultados de una Revolución a la que quería poner un término, pero no desaprobar." — EL MARQUES DE QUINTANAR.

CATALANES: La Patria os llama

Obedeciendo órdenes emanadas de la Jefatura Territorial de Burgos se acaba de constituir en Baleares el Secretariado Provincial de catalanes que se encuentran en esta hospitalaria Isla.

Los boletines de inscripción registran la adhesión a dicho Secretariado así como la prestación que cada uno desee aportar. Bien en Milicias de combate, bien en aportación económica, ya en prestación personal, de conocimientos para ir a la región catalana.

La labor será difícil y árdua ya que serán en gran cantidad las cosas a encauzar. Es necesario, pues, que cada uno exprese bien claramente sus conocimientos y aptitudes así como la forma en la cual está dispuesto a prestarlos.

En esta obra están obligados todos los catalanes, tanto los que viven permanentemente en estas islas, como aquellos que circunstancialmente se encuentran en las mismas ya por haberse encontrado al estallar el Glorioso Movimiento, ya como refugiados de la región catalana.

Cataluña, la comercial e industrial región española, debido a los derroteros seguidos guiada por seres perversos y sin entraña, verdaderos juguetes en las manos expertas de las logías masónicas y rusas se ha hecho a que se la considere como una región anie-española.

Como catalanes españoles y como hombres de honor, hemos de estar más empeñados que nadie en demostrar a todos que Cataluña no es lo que actualmente parece en las manos que hoy dominan y la tienen amordazada. Si no bastara la tradición

racionalmente cristiana de ella representada en los Monasterios de Montserrat, de Nuria, de Montgrony y en las cruces y altares levantados en lo alto de sus montañas en honor del Redentor y de sus Servidores, lo probarían los cientos de catalanes inmolados en las calles de Barcelona y en los pueblos de Cataluña por el grave delito de ser personas cristianas y honradas.

En ella, como en todas partes, hay malvados, traidores y hombres sin honor. En estos momentos de lucha contra los enemigos de la FE y de la PATRIA es necesaria más que nunca la unidad.

Por la sangre de nuestros familiares, de nuestros camaradas, de los católicos inmolados bárbaramente en Cataluña, CATALANES que estáis en Mallorca prestad vuestra cooperación y presentaos, lo antes posible, a las Oficinas de la Organización de Catalanes que se encuentran fija o incidentalmente en Mallorca, instalada se la Casa Primo de Rivera (Reina María Cristina, 47).

¡Viva España! ¡Arriba España! (Servicio de prensa y propaganda de la Organización de Catalanes residentes en Palma).

Himnos Patrióticos
con el retrato
del
Generalísimo FRANCO
Precio 25 cts. y 5 para el paro
obrero
Librería de José Tous.

BORN **JUEVES**

Sensacional programa

SINFONIAS DEL CORAZÓN
y EL TENIENTE SEDUCTOR

por **MAURICE CHEVALIER**
y **CLAUDETT GOLBERT**
EN ESPAÑOL

LOS PAMPEROS DE TITO'S Y BELLVER

En honor a su distinguida Clientela, alegrarán sus oídos.
¡¡ SIN DESCANSO !!
¡ RITMO !!
Desde 5 tarde a 1 noche.
¡¡ ALEGRÍA !!

TORNILLOS

Se ha recibido una partida de tornillos de hierro cabeza plana, oxidados a causa de los últimos temponales, lo que comunicamos a nuestros Clientes y público en general.

De venta: Droguería y Ferretería Mateo Pons. Cuartera 17, y Ferretería J. Albertí Salas, Sindicato 62.

Notas del Carnet

PERSONALES

El hogar de nuestro amigo el funcionario Municipal don Juan Mestre Ripoll se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña. Reciban los esposos Mestre Ballester nuestra enhorabuena.

DE VIAJE

Esta mañana han llegado a Palma procedentes de Sevilla, en el vapor correo italiano: don José Peña, don Tomás Navarro, don Tomás Prado, don Fermín López, don Silvestre Martín, doña Mercedes Cifré, doña Dolores Serra, don Salvador Pérez, don Manuel P. Rodríguez, don Andrés Salom, don José Gomez, don Vicente Martí y don Jaime Bordoy.

De Teatros

BALEAR

Hoy miércoles y en sesiones de tres tarde a once treinta noche, se repone en este local el colosal programa a base de las tres producciones nacionales: "Doña Francisquita", "Rosa de Francia", y "Madre Alegría", interpretadas por Raquel Rodrigo, Rosita Diaz Gimeno, Miguel Liger y Antonio Moreno.

Desde Selva

BRILLANTE ACTO

El próximo pasado domingo día 7 de los corrientes, en el Salón Xilvar de esta villa, tuvo lugar el anunciado acto homenaje a beneficio del Legionario natural de Selva, Jorge Llompert Perelló. El pueblo honró a su bravo soldado. El salón no estaba lleno sino abarrotado. La tribuna de presidencia estaba ocupada por el "Caballero Legionario" que vestía el mismo traje precisamente que cuando fué gravemente herido, apreciándose en el pantalón dos agujeros de entrada y salida de la bala traidora que ha privado por unos meses a la Patria de un valiente, además tomaron asiento junto a él, el Alférez Sr. Amer en representación del Sr. Capitán del Sector, don Jaime Estelrich, médico y primer teniente de Alcalde, y el Sr. Comandante del puesto de la Guardia civil.

Se puso en escena "En Seuva es dijous jardé", comedia en prosa y en verso de José Galmés. Obra de hondo sabor del pueblo de Selva, ramillete de costumbres antiguas, cuajado de cantares propios de esta villa y en la que se presentan los bailes típicos de la misma, que es la mayor riqueza que ella posee, tal vez, en la Isla, bailes con una profusión de ritmos que embelezan tales como la "Jota d'es Figueiral"; "Ball de S'Uliva"; "Bolars de S'hort d'en Boire"; "Ses Xapetas"; "Ball des Naveté"; "Ses Mateixas" y "Es Copeo Seuvatjí", interpretados todos con la suma justeza y elegancia de quién los siente por haber nacido entre ellos y haber servido sus "tonadas" de canción de cuna.

Se recitaron después varias poesías por A. Solivellas entre ellas "Imperial", dedicada a los heroicos cadetes defensores del Alcázar de Toledo; y se escenificó la composición de Gil Asencio "Oración del Trabajo", siendo muy

aplaudidos. Por último, A. Solivellas recitó otra poesía de D. A. Galmés dedicada al Legionario y las componentes de la Agrupación de "Aires de Montaña", vestidas de legionarias con una corona de laurel y sosteniendo una tela con una inscripción que decía "Viva la Legión", cantaron el himno de la Legión e inmediatamente el Presidente de dicha Agrupación Sr. Galmés en breve y sentida alusión dirigida al legionario le ofreció el homenaje en nombre de la misma y acto seguido le fué entregado por la Presidencia doña Francisca Alcina de Estelrich un bellissimo ramo de flores, interpretándose después el Himno Nacional, dándose vivas a España, a Franco y a la Legión y un viva a la Muerte por la Patria por el caballero legionario.

Como final el Sr. Estelrich ofreció en elocuentes palabras el homenaje del pueblo a su valiente hijo.
¡ARRIBA ESPAÑA!

FRONTON BALEAR

MAÑANA JUEVES
Tarde a las 4'30

ECHABURU — ECHAVE
contra
ATANO — REGO

ROMAN — TRECET
contra
IRIONDO II — LOYOLA

Detalles por carteles y programas.
Sábado, por la tarde, partidos y quinielas.

POR LA NOCHE, EXTRAORDINARIA FUNCION A BENEFICIO DE LOS DAMNIFICADOS DE MALAGA

BALEAR Hoy

DOÑA FRANCISQUITA
ROSA DE FRANCIA
MADRE ALEGRÍA

Tres producciones
en español

Máquina para sopas
AUTOMATICA, comprarla en buen estado. Sindicato, 178.

Para la defensa pasiva antiaérea

ofrezco arena fina y seca, servida en su azoeta en envases manejables de 10 kilos. Pidan condiciones al Tel. 2684 por las tardes de 4 a 7.

NECESITO

16.000 pesetas con hipoteca, sobre finca de almendro de 9 cuarteradas muy cerca de la población. Informes: Pedro M. Estrafy, calle Antonio Fluxá, 38, Inca.